
Santiago , 20 de febrero , l964 . 

Querido Jorge : 

Com i cL:t.o por agradecerte tu carta y el env·ío de documentos . 
ho les veo a·estos ~l timos una ut ilidad inmediata ,y como no nqVi enen con 
i nstrucciones tuyas particulares los he archivado después de leer los . A 
l as obse1vuciones sobre el "De Sacrorum ... u le hallé el inter0s de un re
sumen ,no ro,s . A pr opós i to de lo cual,he sab i do por Raól Hasbón que a Mons . 
Si l va Santir:.go le ha llegado un nuevo esquema "De Sacrorum AlumnisH.• Y ade
más , que el mismo Arzobispo envió un documento ac l aratorio a Roma respecto 

.. 

a las observaciones presentadas por el Cardenal . Por falta d...: tiemplb, éste 
no pidió el parecer de todos los obispos , sino que se valió del encargo ge
neral que le hi zo la Conf . Episc . para presentarl as en nombre de todos . En fin , 
ya no es problema mío . 

En cuanto al nne Scholis •.. " , supe también que se ha suprimi
do . Bien . Informé a R. H. de que no t e ha llegado la c&rta del Cardenal presen
tando las obse::cvaciones al "De Reve·latione 11 • 

Las mih.ternativas de l a "misa en castellano" nos tienen sobre 
ascuas .Nad i e entiende nada y parece que estamos haciendo un papelón , porque 
- tal vez co11 ~lgo de ingenuidad - preparwnos de hecho a la gente para l a 
aplicación próxima de las normas conciliares . Todavía no sabemos qué hará 
el Sr . Cardenal . Tal vez haya sido todo providencial . Ser~ posible as í tomar 
las medi uas necesarias para que no suceda este desconcierto - t an lamenta
bl e y pernicioso para nuest r as "relaciones íblicas" - con el resto del 
Concilio . 

Habí a olvi dado comunicar t e que en el programa de filosofía 
hay otro pequeño curso que quisiéramos pedi r t e . Espero que l o acep t es , por 
lo menos atraí do por el interés que presen t a : una introducción a la teolo
gí á al tercer año , con dos horas semanal es de abr il a agosto . Me imagino que 
se puede enfocar como una ayuda a los alumnos para que vayan orientando a 
lo largo del año sus estudios hacia lr t eologí a . 

Lamento que no estés ac~ desde el comi enzo . Pero te hallo ra
zón: el .concilio t i ene primací a . En todo caso quereu1os contar cont i go para 
el trabajo en equ i po que esperamos i ntens i ficar este año . Hay dos final i da
des inmediatas : 1º enriquecernos con el aporte de todos y simultáneamente 
dar mayor cohe1enc i a a l a formación inte l ectual en el patio mediante una 
intercomuni cac i 0n acerca du l as final idades , programas y métodos que cada 
profesor supone , aa y aplica en sus c l ases ; 22 l l egar a fo r mular los prin
cipales problemas de la formación intelectual con el objeto de ir elabo
rando un plan - una planif1cación en regla - .. ' o adecuado . Hasta ahora ha 
habido una gradual toma de conciencia del grado de incoherencia,improvisa
ción , dispersión que hay entre nosotros , y ~~ lleg· ) el momento de hacer al 
go . Tus exper i encias allá en Europa nos ser{¡; muy ítiles - con tal que lo 
que propongas sea fact i ble acá , porque creo que a veces no hacemos naoa por 
pretender demasiado . 

H. Acuña me pide que te transmita su respuesta: quiere que le 
traigas el reloj QQega de 27 d6lares . Y si no te resultara posible traerlo 
ahora en ese precio (ya que en Roma vale USe 50) , se resigna a esperar tu 
próximo viaje . Por mi parte ,quisiera saber si te puedo encargar uno que otro 
libro -para mi tesis . Le pedir í a a J . Hourton que te lo(s) entregue , porque 
61 los ha comprado , y tal vez no LOS necesite ahora. Yo estoy algo escuálido 
de fondos .- Saludándote &fectuosamente,se despide hasta pro 1t~ r:Jj 

r . claro _ __) 
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